

La PUCE-SI impulsa modelo de emprendimiento

NANCY ULLOA

Coordinadora de la Unidad de Comunicación Institucional
uci@pucei.edu.ec

“El emprendimiento es cuestión de actitud”. Así lo define Jorge Mesa, Director de Emprendimiento de la Escuela de Administración Finanzas y Tecnología de Colombia (EAFIT). Además es un recurso necesario para que los jóvenes sean innovadores e independientes y se conviertan en creadores de su propia empresa. Ser capaces de generar nuevas fuentes de trabajo. Por esto, la PUCE- Sede Ibarra, se proyecta en la formación de personas emprendedoras con capacidad de liderazgo y excelencia académica.

Al ser el 25 de noviembre el Día Mundial del Emprendimiento, se llevaron a cabo novedosas e importantes capacitaciones para directivos, docentes y estudiantes de la Casa Universitaria del 21 al 24 de noviembre, con el valioso aporte del Dr. Jorge Mesa.

La PUCE-SI trabaja en la implementación de un modelo de emprendimiento, por lo que invitó al Dr. Jorge Mesa de la EAFIT, quien con una metodología interactiva, capacitó y motivó a los participantes, para dejar de lado el pensamiento convencional de buscar empleo, sino al contrario ser generadores de trabajo, asimismo impulsar proyectos de emprendimiento y de investigación.

La EAFIT está orientada a potenciar y desarrollar proyectos empresariales, ya sea a nivel social, privado e institucional de la zona de Antioquia en Colombia. Las experiencias de esta universidad se trasladan a diversas instituciones en este país y actualmente al Ecuador, concretamente a la PUCE-SI.

Las autoridades de la Universidad Católica mantuvieron reuniones de trabajo con el Dr. Mesa para implementar las estrategias que permitan caracterizar al modelo de emprendimiento específico para la Sede, basado en diversas experiencias de la EAFIT. También Mesa se reunió con los estudiantes y docentes que trabajan en los semilleros de investigación en la Universidad Católica, quien destacó el positivismo de los jóvenes por aprender y por las ideas interesantes que desarrollan dentro del espacio de “semillero de investigación”.

Aproximadamente 25 docentes de todas las escuelas de la Sede Ibarra, quienes forman parte del programa piloto de emprendi-

miento, incursionaron en las metodologías y competencias que se deben aplicar a la hora de formular proyectos de emprendimiento. Este grupo de docentes se comprometieron en la realización de una guía que contendrá una metodología para desarrollar planes de negocios. La guía para los estudiantes contempla ejercicios y evaluaciones que permitirá a los estudiantes reflexionar sobre los alcances del emprendimiento.

Jorge Mesa se valió de instrumentos de audio y video, por lo que dotó a los docentes de herramientas que les permitirán respaldar las ideas de los estudiantes, para que estas se conviertan en empresas.

La Ing. María Cristina Rosero, Gerente de la Unidad de Servicios Empresariales (USE) de la PUCE-SI, es quien, con su equipo de trabajo, coordina este tipo de actividades. “El emprendimiento debe desarrollarse basándose en una metodología, con ciertos parámetros, para que las ideas de los estudiantes se hagan realidad en la Universidad y en la provincia”, aseguró María Cristina al referirse a los estudiantes como generadores de desarrollo de la zona norte del país.

Indicó además que las diferentes reuniones que la comunidad universitaria mantuvo con el Dr. Mesa fueron enriquecedoras porque permitirán que los docentes trabajen en proyectos de emprendimiento.

“La PUCE-SI quiere trabajar una propuesta

de emprendimiento abierta, que permita el desarrollo a corto, mediano y largo plazo” indicó María Cristina Rosero.

En el 2010 la PUCE-SI trabajará intensamente en lo relacionado a emprendimiento, con asesorías permanentes de EAFIT, para consolidar el modelo de emprendimiento y a la vez trabajar y hacer realidad el plan estratégico de la PUCE-SI en su labor de formar emprendedores, quienes generarán el desarrollo de la zona norte del país.

“El dinero existe, lo que no tenemos son buenas ideas” expresó Jorge Mesa al referirse al paradigma de que los proyectos son posibles cuando existe dinero de por medio. Pues, ante las buenas ideas los inversionistas aparecen, indicó.

Destacó la importancia de la tecnología y el dominio de varios idiomas, aspectos que los jóvenes manejan con mayor facilidad actualmente. Herramientas que deben ser trabajadas, al igual que las potencialidades de cada lugar, ya sean agrícolas, textiles, gastronómicas, entre otras.

De esta forma, la PUCE-SI trabaja en formar mentes emprendedoras con actitud positiva, estudiantes y profesionales dispuestos a construir una sociedad más justa y equitativa.

En febrero del 2010 se concretará la penúltima fase que consiste en la creación de la empresa.



Dr. Jorge Mesa durante la reunión con Directores de Escuela y Coordinadores de Investigación de la PUCE-SI analizando el tema del emprendimiento.